
02 重点 2014年12月20日 星期六
编辑江亚萍 | 组版王贤梅 | 校对吴巧薇

将养老机构举办的护理院纳入医保是很多人的呼声，也许在不久后，这个呼声将“梦想照进现实。”昨
日，在合肥市社情民意座谈会上，合肥市人社局局长朱正跃透露，已批准设立了一家符合卫生准入标准的护
理院，取得“执业许可证”后将纳入医保定点医疗机构范围。 记者 沈娟娟

合肥将推“公转商”贴息贷款
首套房、改善性住房优先支持

星报讯（记者 任金如） 昨日，市场星

报记者从合肥市住房公积金管理中心获

悉，用合肥的公积金去武汉买房的“美梦”

恐怕还得再等等，合肥迫在眉睫的一项利

好政策是，将推出公积金“公转商”的贴息

贷款，如果细则完善之后，想用合肥公积金

买房的市民，就不用再苦苦轮候贷款了。

据介绍，截至11月底，合肥市共有90

余万职工缴存住房公积金，累计归集住房

公积金469.84亿元，发放个人住房公积金

贷款272.03亿元，惠及13万余户中低收

入家庭。但是，合肥公积金贷款因资金紧

张而排队过久的情况迟迟未能改善。

近日，合肥已经通过专项会议，将

“公转商”贴息贷款业务提上日程。“公转

商”贴息贷款，是指住房公积金管理中心

与承办商业银行合作，在住房公积金资

金供不应求时，经该中心与承办商业银

行双方审批同意，由承办商业银行发放

商业性个人住房贷款，而商贷利率高于

公积金贷款利率产生的利息差则由住房

公积金给予补贴。

而当公积金资金流动性紧张缓解时，

“公转商”贴息贷款一般会停办，以维持住

房公积金的使用率。重庆、杭州、厦门、徐

州、常州等市已经开展“公转商”贴息贷款

业务，省内芜湖、铜陵等地也已开展。

合肥作为省会城市，房地产市场蓬勃

发展，住房公积金贷款的申请量一直较

大。因此，在合肥开展“公转商”贴息贷款

势在必行。下一步，合肥市住房公积金管

理中心将着手制定“公转商”贴息贷款的

管理办法，就申请条件、贷款房源、最高贷

款额度、贷款期限、还贷方式等操作细节

问题作进一步明确，首套房、改善性住房

等有望优先列入支持的范围。

而至于明年1月1日起，武汉、长沙、

南昌和合肥四地可支持异地贷款，合肥市

住房公积金管理中心回应，合肥具体执行

时间可能要落后于明年1月 1日的时间

点，因为如何操作还有待合肥市制定具体

措施办法。

王浩 合肥市委宣传部副部长

“加强对不孝人员的处罚力度，将其列入‘社会

不孝人员黑名单’。”王浩说，通过建立黑名单的制

度，让不孝人员在社会中无法立足，没有发展机会和

空间，“对于情况恶劣之人，可将其列入司法管辖范

围，使其成为国家专制力管理对象。”

韩一民 合肥市政协常委、副秘书长

居住在高层的老人一旦犯病，特别是脑溢血、

心脏病、跌打损伤等危急情况时，担架车往往进不

了电梯，延误就医。“在所有高层居民小区建筑里，

安装可容纳救护担架车空间的电梯，已经使用的

居民高层建筑，要补建这种大空间的电梯。”韩一

民建议。

林莉 农工民主党合肥市委副主委

林莉说，养老机构由民政部门管理，医疗机构由

卫生部门主管，医保由社保部门管理，分而治之的格

局造成医疗和养老资源相互阻隔。林莉觉得，社区

卫生服务中心内可以开设失能老人康复病房，或者

与养老机构签订服务协议，定期派全科医生团队到

养老机构为老年人提供医疗保健服务。

昨日，合肥市召开一年一度的社情民意座谈会。关爱失能老人、推广共建民营管理模式……关于养老
的事等成为座谈会上关注的热点话题。市场星报记者现场听到了不少新观点。

合肥老人入住护理院将纳入医保结算
市委书记呼吁社会多建平价实用养老机构

如今在合肥市各个医院检查，检查结果并不能做到互

认。合肥市卫生局局长张晓庆介绍，今后检查结果将可以互

认，“功臣”就是合肥市的信息交换系统。

市场星报记者了解到，这种信息交换系统可以实现合肥市

各级医疗机构之间的居民电子健康档案、标准化的电子病历等

信息数据交换共享，实现统一预约挂号、双向转诊、检查结果互

认等。此外，合肥市正探索建立二级以上综合医院、基层医疗

机构和养老（护理）机构合作的协同体，实现资源有效融合。

一家医院检查结果，合肥全市通用互认

合肥市民政局局长张炜告诉记者，合肥市将引导个人举

办家庭化、小型化养老服务机构，鼓励社会力量举办规模化、

连锁化养老服务机构，鼓励民间资本对企业厂房、商业设施

及其他可利用的社会资源进行整合和改造。

根据合肥市的安排，到2020年，90%的老年人接受居家

养老服务，6%的老年人接受社区养老服务，4%的老年人接受

机构养老服务，打造15分钟社区居家养老服务圈。

到2020年，9成老人可享居家养老服务

据悉，合肥市正积极探索中高端养老社区建设，满足老

年人多层次养老需求。

“新城区和郊区应充分依托生态绿地的地缘优势，规划

建设中高端养老综合社区。”相关负责人透露，合肥将积极引

进先进管理理念，吸引各类资本参与中高端养老社区的建

设和运营。

新城区和郊区可建中高端养老社区

朱正跃介绍，目前合肥市批准设立了一家符合卫生准入

标准的护理院，“该院正在筹备和整改之中。”

而这个护理院一旦取得卫生部门颁发的“执业许可证”，

将及时纳入合肥市医保定点医疗机构范围，老人在护理院看

门诊、住院，都可以按政策纳入医保结算。

“合肥市医疗保险经办机构也正在积极研究针对护理院

的医保支付方式。”朱正跃解释。

护理院里住院、门诊，纳入医保结算

【决策者说】

昨日，在听了政协委员和市直相关部门的发言

后，省委常委、合肥市委书记吴存荣现场呼吁，政府

和社会力量应该多建平价实用的养老机构，不让奢

华之风“吹”进养老事业。

吴存荣算了一笔账，新建一家养老机构，床位

少，需投资10万元，床位多，则要投资25万元左右，

“观念要转变，多建平价实用的养老机构。”

“对 80岁老人来说，铺大理石和铺地砖有什

么区别？一个 10万元的马桶和一个 1000元的马

桶又有什么区别？”吴存荣提醒，养老机构应以实

用为主。

吴存荣呼吁多建平价实用的养老机构

养老产业如今已经成为朝阳产业，很多企业

纷纷“掘金”养老市场。“现在许多人和我谈养老设

施建设，但他们谈的大多是重视物质投资，会建多

少房子和床位。”面对这样的问题，吴存荣关心的

却不是物质，而是养老设施的服务能力、服务人员

和服务资质。

吴存荣建议，应该将有限的资金投入到服务能

力和水平的建设方面，而不是投在房子等固定资产

方面，“允许养老机构租房子提供服务，这一模式在

国外十分普遍。”

养老产业别急着谈物质，先看服务

很多人都会说专业护理人员严重不足，吴存荣

觉得，最关键的是护理人员的服务价值没有得到认

可，这也是专业护理人员严重不足的重要原因，“这

个观念需要迫切转变。”

一直以来，很多人重视物质生产和财富，有的甚

至认为服务人员是低人一等。“得不到认同和相应的

回报，就没有人来做这个事。”吴存荣表示，如果护理

水平不高，就不可能会有高水平的养老。

护理人员服务价值得重新认可

【动态】

【声音】

“两节”严防群体性食物
中毒和食源性疾病发生

星报讯（许诺晨 记者 赵莉） 2015年

元旦、春节将至，省市“两会”召开在即，昨

日，合肥市食安办、合肥市食品药品监督管

理局联合下发通知，加强“两节”、“两会”期

间食品安全工作，保障公众饮食安全。

据介绍，各县（市）区、各有关单位要

把“两节”、“两会”期间食品安全监管作为

当前工作的重点。合肥市将对农村及城

乡结合部、旅游景点、车站码头、厂房仓库

等重点区域，各类集贸市场、食品批发市

场、食品展销会、大型商场超市等重点场

所，承办年终聚餐、年夜饭、婚宴和人大代

表、政协委员入住的大型酒店、旅游接待

饭店以及节日食品生产加工单位和小作

坊等重点单位，开展专项执法检查。

消除食品安全隐患；依法严厉查处

非法添加、以次充好、伪造包装以及经

销过期变质食品等各类违法违规行为，

防止群体性食物中毒和食源性疾病的

发生。

罗廉娴
合肥市政协委员，合肥市美术家协会副主席

罗廉娴走访部分老人生活集中的社区、小区、养老院和

敬老院后发现，多数老人生活不成问题，但精神上却很孤独，

“需要给予他们精神慰藉，子女每月探望父母一次，多几个笑

脸，多几句暖心话，工作不在身边的子女每月必须电话慰问

一次。”罗廉娴倡导，能制定子女精神赡养的《文明公约》，并

建立和培养精神慰藉员队伍，解除老人精神上的孤独。

致公党合肥市委员会

为每位居家老人随身附带一张电子传感卡片，它可以记

录老人在家里的24小时起居情况，把老人的健康信息监控到

位，再通过无线网络，将这些信息传输到社区服务中心电脑

上。 如果老人生病了，还可以通过卡片呼叫社区服务中心，

不出几分钟，社区诊所就派出相应的医生上门给老人看病。

黄笑蓉 合肥市和平小学副校长

“应扩大服务范围，将60岁以上老人全部纳入居家养老

服务范畴。”根据黄笑蓉的调查统计，有90%的老人都选择居

家养老。黄笑蓉希望，居家养老服务应分为无偿、低偿和有

偿，基础类服务以无偿或低偿向老人提供，延伸类服务应由

加盟商以有偿形式来提供。


